

Rapport des Archives du Québec 1966 (tome 44), Roch Lefebvre, imprimeur de la Reine [Québec], 1967. 0,250 x 0,175 m. ; 266 p.

Lucien Campeau

Volume 21, numéro 3, décembre 1967

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/302695ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/302695ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Institut d'histoire de l'Amérique française

ISSN

0035-2357 (imprimé)

1492-1383 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce compte rendu

Campeau, L. (1967). Compte rendu de [*Rapport des Archives du Québec 1966* (tome 44), Roch Lefebvre, imprimeur de la Reine [Québec], 1967. 0,250 x 0,175 m. ; 266 p.] *Revue d'histoire de l'Amérique française*, 21(3), 485–486.
<https://doi.org/10.7202/302695ar>

Rapport des Archives du Québec 1966 (tome 44), Roch Lefebvre, imprimeur de la Reine [Québec], 1967. 0,250 x 0,175 m. ; 266 pp.

Le *Rapport* reprend du volume, en même temps que sa périodicité d'autrefois. L'introduction annonce, entre autres, une nouvelle qui en réjouira plusieurs: la publication dans les mois prochains d'un inventaire général de la collection des manuscrits conservés aux Archives du Québec.

Le volume contient comme d'habitude des collections et des inventaires de documents. Jacques Mathieu publie trois pièces

relatives au naufrage du *Saint-Pierre*, navire marchand de La Rochelle, arrivé aux îles Saint-Pierre en 1679. Elles ont trait au commerce canadien. Madame Louise Dechène, représentante des Archives à Paris, a transcrit l'inventaire des biens de Jean Talon (1694), qui est ici publié intégralement. Elle a aussi inventorié les dossiers canadiens du notaire Pointard, aux Archives Nationales de Paris. Les documents décrits sont surtout de la période 1781-1795 et ils sont utiles pour la connaissance des biens de quelques familles ou institutions. Le *Rapport* reproduit encore une assez abondante collection de lettres de trois prêtres français réfugiés au Canada (1791-1797). Enfin, le P. Léon Pouliot et M. l'abbé François Beaudin poursuivent la publication de l'inventaire de la correspondance de M^{sr} Bourget. La tranche qui paraît ici couvre l'année 1847, qui vit l'arrivée de quelques congrégations nouvelles à Montréal.

Ce volume occupera dignement sa place dans une collection que nos historiens apprécient depuis longtemps.

LUCIEN CAMPEAU